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В стенах Янинского центра образования от-
крыли парты героев в память об участниках СВО 
Алексее Москвине и Андрее Сысоеве.

На торжественно-траурное 
мероприятие пришли родные и 
друзья бойцов, педагоги и пред-
ставители общественности.

Перед присутствующими вы- 
ступил глава Заневского поселе-
ния Вячеслав Кондратьев.

– Совсем ещё молодые парни,  
полные жизни, мечтаний и устрем-
лений, – отметил Вячеслав Евге-
ньевич. – У них много общего, 
но главное их сходство в том, что 
оба они очень хотели быть по-
лезными Родине и стремились 
приблизить победу. Мы всегда 
будем помнить каждого, кто пал 
за Россию, всех тех, для кого 
слово «Родина» – не пустой звук. 
Я верю, что парты станут объек-
том почёта и уважения у школь-

ников и воспитают в них лучшие  
качества.

Герои ушли из жизни в один год. 
Андрей Сысоев погиб во время 
штурмовой операции в Авдеевке 
25 января 2024-го, а через не-
сколько месяцев не стало Алексея 
Москвина. Это случилось 25 мая у 
села Алёшки Херсонской области.

Мама Алексея Алексеевича 
сегодня продолжает дело сына –  
помогает приблизить заверше-
ние специальной военной опе-
рации. Она – активная участни- 
ца женсовета. Галина Васильев-
на собирает гуманитарную по-
мощь, готовит домашнюю еду 
раненым ребятам, которые ле- 
чатся в госпитале, не пропу-
скает ни одного мероприятия  
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общественной организации, сер-
дечно поддерживает соратниц. «У 
нас одно горе на всех», – сказала 
женщина. А ещё она призналась, 
что время, к сожалению, не ле- 
чит.

– Каждый день думаю о сыне, –  
отметила жительница. – Ложусь 
спать и просыпаюсь с мыслями 
о нём. Конечно, сердце рвалось, 
когда Алёша уходил на службу. Но 
знаю, что иначе не мог. Он мне 
так и сказал: «Мамочка, я должен 
быть со своими».

Эту же позицию разделял Ан-
дрей Сысоев. Спустя год после 
окончания срочной службы за-
щитник записался в доброволь-
цы и отправился «за ленточку». 
В бою сражался с более опыт-
ными товарищами плечом к пле-
чу, не прячась за спины смелых. 
Неоднократно рисковал собой, 
выносил раненых с поля боя. 
Отказался от перевода на бо-
лее безопасную должность, со-
хранив верность боевому брат- 
ству. 

Память об Алексее Москвине 
и Андрее Сысоеве будет жить не 
только в сердцах их родных, дру-
зей и сослуживцев. Теперь она 
сохранится в умах юных учеников 
Центра образования, которые, си-
дя за партами, будут видеть свет-
лые лица совсем ещё молодых ре-
бят, читать строки об их героизме 
и знать, какой ценой достается 
свобода и независимость нашей 
страны.

Мария ТИМОФЕЕВА
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ИНФРАСТРУКТУРА 

ЕЩЁ ОДИН МНОГОКОНТУРНЫЙ 
УЧАСТОК ВОЗВРАЩАЕТСЯ  
В ГОССОБСТВЕННОСТЬ

Арбитражный суд Санкт-Петербурга и Ленобласти удовлетво-
рил исковое заявление об исключении из ЕГРН границ кудров-
ского надела 47:07:0000000:90492, состоящего из 21 контура, 
общей площадью 5,2 гектара.

Работа по этим территориям велась око-
ло пяти лет, за это время состоялись три зем-
леустроительные экспертизы. В результате 
проведённых мероприятий установлено, что 
паи представителей совхоза оказались на 
участках госсобственности, а значит, фор-
мирование данных наделов незаконно. 

После опубликования решения оно мо-
жет быть обжаловано, но юристы админи-
страции Заневского поселения сделают 
всё возможное, чтобы Фемида осталась на 
стороне муниципалитета. 

Отметим, что в этом году местный ис-
полнительный орган власти выступает 

истцом сразу по 15 делам о «летаю-
щих паях». В январе удалось отстоять 
землю в молодом городе площадью  
7 гектаров. В 2024-м решениями су-
дов вернулись ещё восемь территорий 
в Заневке, Новосергиевке, Янино-1, 
Кудрово. В их числе – сквер у дома  
№ 61 по улице Военный городок в адми-
нистративном центре и участок, прилега-
ющий к мини-парку «Косая гора» в Кудро-
во. Годом ранее юристы провели успеш-
ную работу ещё по четырём локациям.

Варвара КУРИЛОВА

«ОККЕРВИЛЬ» 2.0
Во Всеволожске обсудили благоустройство муниципального 

парка в Кудрово. Встречу посетила инициативная группа из че-
тырёх человек, представители исполнительного органа власти За-
невского поселения и района, Центра компетенций Ленобласти, 
а также СМИ.

Глава администрации нашего МО Алексей Гердий до-
ложил о результатах. Реализовано 56 % от запланиро-
ванного. Однако внешний облик рекреации вызывает 
вопросы у жителей.

– Хочу обратить внимание на немаловажный факт: на 
территории более 10 гектаров проводились масштабные 
земляные работы. В первую очередь они связаны с об-
устройством дренажной системы. Проблему обводнения 
нужно было решать. После каждого дождя детская пло-
щадка стояла в воде, деревья и кустарники смывало. Рас-
ширение дорожек и возведение новых тоже невозможны 
без спецтехники. Вдумайтесь: перемещено 14 000 тонн 
грунта. Мы его достали при прокладке коммуникаций, ка-
нав, строительства пешеходных зон, а потом вернули на 
место. Да, отвалы портили настроение посетителям, но 
такова правда жизни. Все строители знают, что это са-
мый грязный и затратный вид работ, – прокомментировал 
Алексей Викторович.

В частности, благодаря этим земляным работам за-
асфальтировано почти 7400 квадратных метров дорожек, 
сделаны площадки под тренажёры, арт-объекты, хозяй-
ственные помещения. Обустроены экологичные локаль-
ные очистные сооружения. Длина водоотводных канав 
составляет около 2800 погонных метров.

РАБОТА НАД ОШИБКАМИ
К сожалению, единственный поставщик, выиграв-

ший тендер на основной объём благоустройства ООО 
«Гросс» проявил недобросовестность и не справился 
в полной мере с техзаданием. Ведётся претензионная 
деятельность для привлечения экс-подрядчика к гаран-
тийным обязательствам. Благодаря негативному опыту 
выводы сделаны: решено не «зашивать» в один контракт 
все мероприятия. Муниципалитет вовремя приступил к 
закупочным процедурам, чтобы в агротехнический пери-
од возобновить работы.

На этот год Всеволожский район выделит нашему МО 
100 млн рублей на совершенствование кудровской ре-
креации. Ключевыми тезисами станут безопасность,  
своевременность и экономичность. В связи с этим перво-
начальная концепция претерпела изменения. Так, отказа-
лись от дорогостоящего дождевого сада, по крайней ме-
ре пока. В приоритете – высадка крупномеров высотой не 
менее двух метров. Выбор пал на яблони, черемухи, дубы, 
ели и клёны в возрасте 8–10 лет: они наиболее приживае-
мы и не нуждаются в тяжёлой технике. Кроме того, зеленый 
фонд пополнят тысячи различных кустарников. Уход за 
растениями возьмёт на себя местное садово-парковое  
хозяйство.

Скорректировали и трассировку дорожек ради сохра-
нения существующих насаждений. Между тем предстоит 
обновить покрытие на уже имеющихся маршрутах и до-
бавить новые. Всего заасфальтируют 2600 квадратных 
метров велопешеходных зон.

Кроме того, ожидается установка 96 фонарей, 20 
комплектов скамеек и урн, обустройство дренажной 
системы, проектирование мостового перехода через 
Оккервиль.

Среди приоритетных направлений 2026-го – благо-
устройство набережной. Разрешение от собственника 
акватории Невско-Ладожского БВУ уже получено. В зада-
чах также – строительство моста, о котором говорилось 

ранее. Продолжится озелене-
ние парка, в частности мест-
ная администрация будет 
искать партнёров для приоб-
ретения крупных саженцев. 
А ещё в следующем году по 
федеральной программе 
«Формирование комфортной 
городской среды» рекреация 
обзаведётся очередной дет-
ской площадкой. Голосование 
по выбору проекта пройдет с 21 апреля по 12 июня на 
«Госуслугах»: zagorodsreda.gosuslugi.ru.

ВЫБОР В ПОЛЬЗУ КАЧЕСТВА И ПРАКТИЧНОСТИ
После докладов выслушали инициативную группу. Си-

дящие в зале попросили «развести» велосипедные и пе-
шеходные маршруты наплавляемыми элементами. Сей-
час эта граница графическая. Зачастую любители двух-
колёсного транспорта нарушают личное пространство 
гуляющих и наоборот.  Специалисты сошлись во мнении, 
что такое разделение не противоречит необходимым нор-
мам, а выход за рамки – вопрос внутренней культуры. 

                                                          

Проведена проверка эффективно-
сти и целевого использования бюджет-
ных средств, выделенных Заневскому 
поселению на благоустройство парка 
«Оккервиль». Нарушение требований 
федерального законодательства в этой 
части не установлено. Таким образом, 
в ходе проведения контрольных меро-
приятий нецелевого использования не  
выявлено.

 Сергей КАЗАК, 
председатель контрольно-счётного  

органа Всеволожского района
                                                                        

– Существующая разметка полностью соответствует 
всем стандартам, включая ГОСТ. Такого рода подход ис-
пользуется по всей стране, – заверил директор Центра 
компетенций ЛО Игорь Юрин.

Тем не менее органы власти изучат предложение с точ-
ки зрения экономической и практической составляющей, 
в том числе влияние нововведения на уборку территории.  

Собравшиеся выразили опасение, что дренаж от-
крытого типа может доставить неудобство посетителям. 
В администрации Заневского поселения подчеркнули, что 
система создаётся комбинированным способом.

Поступил вопрос о судьбе участка за поликлиникой, 
где проводилось празднование дня рождения Ленобласти. 
Надел находится в ведении 47-го региона. Муниципали-

тет направил обращение в правительство ЛО о передаче 
локации в казну МО для дальнейшего развития рекреа- 
ции.

Кудровчан также интересовало берегоукрепление. 
Оно будет выполнено в следующем году при благоустрой-
стве набережной. Активисты хотят получить обоснование 
установки ограждения вокруг парка. По их мнению, кон-
струкция «давит» на живущих в условиях многоэтажной 
застройки. Есть у общественности вопросы и к состоянию 
решёток. Забор был необходим для получения паспорта 
безопасности, а все дефекты устранят в рамках гаран-
тийных обязательств. Специалисты обратили внимание 
собравшихся, что для охраны общественного порядка 
ограждения используются повсеместно, в том же сосед-
нем Санкт-Петербурге.  Между тем представитель иници-
ативной группы утверждает, что у него имеется офици-
альный ответ от силового ведомства, согласно которому 
в подобного рода объекте в Кудрово нет необходимости. 

Однако на прошедшем собрании документ представ-
лен не был. Этот спорный момент внесут в повестку за-
седания антитеррористической комиссии Всеволожского  
района.  

Напоследок обсудили концепцию амфитеатра. Граж-
дане привели в пример сценическое пространство в 
парке «Краснодар». Не спорим: концепция выглядит 
впечатляюще как с точки зрения архитектуры, так и озе-
ленения. Но она, мягко говоря, не соответствует уровню 
муниципального бюджета. Во сколько меценату Сергею 
Галицкому обошёлся конкретно этот объект не скажем, но 
известно, что в 2023-м издание Forbes оценило вложения 
миллиардера в общественное пространство в 5,4 млрд 
рублей. Это более чем в пять раз превышает средства 
казны Заневского поселения. К слову, на подготовку к 97-й 
годовщине Ленобласти из трёх бюджетов потрачено около 
385 млн рублей. И не все эти финансы предназначались 
для «Оккервиля». Например, часть денег направлена на 
ремонт транспортных артерий Кудрово: полностью заме-
нено 125 000 квадратных метров покрытия.

И всё же, пусть не с размахом краснодарского мас-
штаба, муниципалитет сделает достойную площадку для 
культурных мероприятий с учётом имеющихся ресурсов. 
По периметру концертной зоны выполнят озеленение.  

Подводя итоги мероприятия, глава Всеволожского 
района Лира Бурак поблагодарила докладчиков за ин-
формативность и содержательность, а общественность –  
за активную гражданскую позицию. Она выразила го-
товность принимать личное участие в инспекциях хода 
работ по благоустройству: «Надеюсь, у нас с вами всё  
получится!»

Екатерина ФОКЕЕВА
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БУДУЩЕЕ МЕДИА – В РУКАХ ЮНЫХ
Молодёжный совет при администрации Заневского поселения 

вернулся с образовательного слёта «Я – медийщик» с победой.

Мероприятие проходило в центре «Моло-
дёжный» в деревне Кошкино на берегу Ла-
дожского озера. На протяжении трёх дней 
ребята из Сосновоборского городского 
округа, Кингисеппского, Ломоносовского, 
Всеволожского районов и Гатчинского му-
ниципального округа «прокачивали» свои 
навыки. Они научились создавать уникаль-
ные посты для соцсетей, снимать и мон-
тировать видеоролики, освоили секреты 
вирусных клипов и графического дизайна.

Теорию закрепили практикой. В финале 
участники должны были защитить собствен-

ный проект на тему самореализации юных 
умов и любви к Родине. По итогам слёта 
жюри определило победителя. Им стала  
команда «Россия – это мы», в состав кото-
рой вошли и представители молодёжного 
совета Заневского поселения. 

Делегация представила лучший контент, 
освещающий важность патриотизма среди 
подрастающего поколения.

Поздравляем земляков с очередным 
успехом!

Маргарита МОРОЗЮК

ПОЙ, ТАНЦУЙ, РУССКАЯ ДУША!
300 участников собрал традиционный фольклорный фестиваль, 

который прошёл 13 апреля на стадионе «Заневский» в Янино-1.

В тёплый и солнечный воскресный день 
зрителей удивляли песнями и танцами наши 
артисты из Кудрово и Янино-1, гости из Все-
воложского района (Кузьмоловского посёлка, 
Лесколово, Бугров, Васкелово, Всеволожска), 
а также из Санкт-Петербурга.

Выступали сольно и большими ансамбля-
ми, под музыку и а капелла, юные и зрелые 
умельцы. Каждый из номеров запомнился 
публике чем-то особенным. Любители народ-
ной культуры провожали артистов бурными 
аплодисментами и криками «Браво!». А за 
участие каждому творческому коллективу 
вручался диплом и памятный подарок.

Кстати, на муниципальном фестивале 
«Русская душа» местные жители могли не 
только насладиться концертом, но и присо-
единиться к мастер-классам. Например, сде-
лать необычную открытку и сувенир из пряжи 

к Пасхе. И всё же больше всего внимания бы-
ло обращено на сцену.

– Русская песня всегда помогает поднять 
настроение, справиться с трудностями в жиз-
ни. Поэтому хорошо, что в нашем поселении 
есть такой фестиваль. Рады петь для наших 
зрителей и слышать их аплодисменты. Значит, 
мы работаем не зря, – поделились участницы 
вокального ансамбля «Лазурь» Надежда Сы-
чёва и Ольга Васильева.

Яркие моменты с 
фольклорного празд-
ника собрали в неболь-
шой ролик.

Посмотреть видео 
можно по QR-коду:

Татьяна НЕГИНА

О КОСМОСЕ ИЗ ПЕРВЫХ УСТ
11 апреля, накануне Дня космонавтики, в кудровской школе-технопарке со-

стоялась удивительная встреча. Старшеклассникам посчастливилось пооб-
щаться с Анатолием Арцебарским – 71-м и последним космонавтом СССР, 
кто удостоился звания Героя Советского Союза. Почётный гость рассказывал 
молодёжи свою невероятную историю так, словно это было вчера.

Лётчик-испытатель отправил-
ся в невесомость под «самый 
закат» эпохи вместе с будущим 
знаменитым «узником космоса» –  
бортинженером Сергеем Кри-
калёвым и с первой женщиной-
астронавтом Великобритании 
Хелен Шарман. На вопрос, вол-
новался ли в момент запуска ра-
кеты, он ответил так: «Мы летели 
вместе с женщиной, потому все 
переживания были о ней: главное, 
чтобы она себя хорошо чувство-
вала, а о себе потом подума- 
ем». 

Анатолий Павлович бороздил 
небесные просторы с 18 мая по 
10 октября 1991 года в качестве 
командира корабля «Союз ТМ-12» 
и орбитальной станции «Мир» по 

программе девятой основной экс-
педиции и программы Juno. Во 
время своего полёта он совершил 
шесть выходов в открытый космос.

Экспедиция занималась экс-
периментами по астрономии, 
биологии, химии, наблюдением за 
Землёй, обслуживанием оборудо-
вания. В ту же «смену» был уста-
новлен и знаменитый «последний» 
флаг СССР.

27 июля 1991-го Анатолий Ар-
цебарский вместе с напарником 
Сергеем Крикалёвым закрепили 
алое полотнище на самой верх-
ней точке 15-метровой космиче-
ской фермы «Софора». Тогда они 
ещё не знали, что всего через 
пять месяцев будет поставлена 
точка в судьбе Страны Советов.

– После развала Советского 
Союза на Земле все красные 
флаги уже поснимали, но ещё 
полгода оставался тот, что был во-
дружён в космическом простран-
стве, ведь до него никто не мог до-
браться, – поведал гость.

Эти и другие захватывающие 
эпизоды из жизни Анатолия Арце-
барского ребята из ЦО «Кудрово» 
слышали впервые. Школьники бы-
ли глубоко впечатлены воспомина-
ниями Героя Советского Союза о 
путешествии, а также о трудно-
стях и радостях его профессии. 
Примечательно, что встреча про-
шла в формате живого общения: 
ученики засыпали лётчика-испы-
тателя самыми разными вопро-
сами.

Многих интересовало, как и 
когда Анатолий Павлович решился 
стать космонавтом.

                                                          

Мне было четыре с по-
ловиной года, когда Юрий 
Гагарин стартовал в кос-
мос. В тот день поздно 
вечером отец вывел нас 
с братом на улицу, пока-
зал на звёзды и сказал:  
«Там – лётчик Юрий Гага-
рин!» Я помню, как вни-
мательно смотрел в ноч-
ное небо и мне даже по-
чудилось, будто там про-
летает красная ракета, 
на которой белыми бук-
вами написано: «СССР». 
Тогда я принял решение 
связать свою жизнь с не-
бом.

Анатолий  
Арцебарский

                                                                        

После череды вопросов почёт-
ный гость в торжественной обста-
новке наградил победителей тема-
тической викторины, которая про-
шла в самом начале мероприятия. 

Не обошлось без фотографий на 
память. Дети остались в восторге от 
этой уникальной возможности по-
общаться с покорителем космоса.

– Я впервые в жизни увидел 
настоящего космонавта своими 
глазами. Это было здорово! –  Он 
по-настоящему герой, великий че-
ловек. Очень интересно было по-
слушать его историю, – поделился 
учащийся 10-го класса Артём Ку-
ликов.

Среди юных кудровчан нашлись 
и те, кто мечтает рассекать небес-
ную высь и хочет связать с этим 
будущую профессию. Анатолий 
Павлович дал ценные наставления 
ребятам. Удалось поговорить с 
Анатолием Арцебарским и корре-
спонденту «ЗВ». Молодёжи, безус-
ловно, есть чему поучиться у гостя. 
А какой полезный урок стоит взять 
у подрастающего поколения стар-
шим? Такой вопрос мы задали на-
шему собеседнику.

– Я думаю, что у ребят можно по-
учиться тому, как грамотно ориен-
тироваться в медиапространстве. 
Я так не умею, но мои дети справ-
ляются с этим прекрасно, – ответил 
он. – Интернет – это очень важный 
ресурс. Так что нужно использо-
вать его правильно.

Встреча с Анатолием Павло-
вичем стала для всех настоящим 
вдохновением, большим стимулом 
для новых свершений и поводом 
взглянуть на ночное небо ещё раз.

Татьяна ЯМУЛИНА
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ГЕРОИ БЫЛЫХ ВРЕМЁН 
«ПРОЙДУТ» ПО УЛИЦЕ 
ПОБЕДЫ

Шествие «Бессмертный полк» состоится в Заневском поселении 
9 мая в Кудрово.

В этом году Европейский проспект тор-
жественно именуется улицей Победы. На 
пути процессии установят три малые сце-
ны, на которых выступят финалисты му-
ниципального конкурса чтецов «Великие 
стихи великой Победы», проведут мастер-
классы «Фронтовые письма-треугольники», 
оборудуют танцплощадку с музыкой воен-
ных лет.

Построение колонны начнётся в 11:00 на 
пересечении Европейского с Итальянским 
переулком. Начало движения – в 12:00.

Концертная площадка расположится у 
местного дома культуры на Строителей, 41а. 
Старт программы – в 13:00. Приглашённый 
гость праздника – победитель седьмого се-
зона шоу «Голос» Пётр Захаров.

В Янино-1 шествия не будет, «Бессмерт-
ный полк» проведут в формате митинг-
акции на муниципальном стадионе (Но-
вая, 19). Здесь же выступят ансамбль каза-
чьей песни «Ехали казаки», оркестр «Олим-
пик Брасс» и эстрадная певица Афина. 
Концерт в Янино-1 завершится кинопока-
зом и всероссийской минутой молчания.

Администрация Заневского городского 
поселения приглашает жителей присо-
единиться к главному торжеству страны. 
Давайте вместе почтим героический под-
виг наших предков. Вспомним родных и 
близких, защищавших наше Отечество от 
вражеского фашисткого режима.

Маргарита МОРОЗЮК

18 апреля 2025 № 13 (726)

80 ЛЕТ ПОБЕДЕ

ПО СЛЕДАМ ИСТОРИИ
Открыт приём заявок на муниципальный конкурс 

детских рисунков и иллюстраций, посвящённый 
80-летию Великой Победы.

Участником может стать любой житель Ленинградской области 
в возрасте от 5 до 18 лет. Для этого необходимо принести заполненную 
анкету (из приложения) и свои творческие рабо-
ты до 27 апреля в муниципальные библиотеки в 
Кудрово и Заневке. Победителей торжественно 
наградят 9 мая у дома культуры молодого горо-
да. Лучшие рисунки будут представлены на вы-
ставке в библиотеке Заневки.

Внимание, кудровчане!
В городе введут временное ограничение остановки 
автомобилей в связи с празднованием Дня Победы!

ПРИПАРКОВАТЬ МАШИНУ НЕЛЬЗЯ БУДЕТ 
с 14:00 7 мая до 23:59 9 мая:

• по Европейскому пр. от дома № 13/6 до пересечения с пр. Строителей;
• по пр. Строителей от пересечения с Европейским пр. до дома № 20/1.

Администрация Заневского поселения предупреждает: 
не убранные вовремя автомобили будут эвакуированы.

Просим быть внимательными!

НАВСТРЕЧУ ПОБЕДНОМУ МАЮ – 
ПО ЧИСТЫМ ДОРОГАМ

В администрации провели встречу, посвящённую содержанию 
янинских дорог.

Сейчас в Заневском по-
селении идёт традиционный 
весенний месячник по бла-
гоустройству и подготовка к 
80-летию Великой Победы. В 
этой связи важна работа не 
только муниципалитета, но и 
коммерческих организаций, 
в ведении которых находится 
ряд объектов. К диалогу при-
гласили «КВС», «Расцветай» 
«ПИК», «Аквилон», «ЛСТ» и 
субподрядчика МО.

Первый вопрос касался 
состояния дороги на Орово, 
в народе называемой «пья-
ной». «КВС» уже выполнил ремонт картами 
на участке возле своего жилого комплекса. 
Администрация попросила «Аквилон» и «Рас-
цветай» последовать этому примеру до на-
чала майских праздников.

Далее обсудили проезд от 1-й линии че-
рез Объездную до Голландской. Территория 
находится на балансе поселения, однако по-
крытие постоянно разрушают большегрузы, 
подвозящие материалы для девелоперов. По 
стороне трассы, ведущей к стройке, образо-
валась характерная колейность. Между тем 
на обратном пути, по которому фуры следу-
ют уже пустые, повреждений не наблюдается. 
Поэтому компаниям, особенно «ПИК», не ме-
шало бы внести свой вклад в восстановление 
асфальта.

Третьим пунктом повестки значилось са-
нитарное содержание. Грязь с площадок 
для возведения домов постоянно разносит-
ся автомобилистами по дорогам. Проблему 
обозначил представитель обслуживающей 
организации.

Особенно много жалоб от жителей посту-
пает по ненадлежащему состоянию проспек-

та Славы, Оранжевой, Тюльпанов, а также 
улицы Ветряных мельниц, включая парковку 
на ней. Данные объекты введены в эксплуа-
тацию и находятся на балансе «ЛСТ» и «ПИК».

Замглавы администрации по ЖКХ и благо-
устройству Александр Мусин акцентировал 
внимание «Аквилона» на очистке канавы 
вдоль «пьяной» дороги. Представители ком-
пании заверили, что эти работы уже выпол-
нены. Более того, они согласны поучаствовать 
в восстановлении проезжей части Заводской 
и планируют проложить тротуар вдоль этой 
улицы.

Обсудили также украшение улиц к 9 Мая. 
Чтобы действовать в рамках единой стилисти-
ческой концепции, застройщиков попросили 
согласовать с муниципалитетом праздничную 
атрибутику.

Девелоперы выразили готовность под-
ключиться к решению всех прозвучавших во-
просов. А для более оперативного взаимо-
действия и информирования муниципалитет 
создал специальный чат.

Екатерина ФОКЕЕВА

Подробности по QR-коду:                                              Библиотека АМУ «ЦКД "Кудрово"»                           д. Заневка, 48
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СПАСИБО  
ЗА НЕРАВНОДУШИЕ

Медсестра из Кудрово спасает жизни  
на СВО.

О Елене рассказал глава региона Александр Дрозден-
ко в своём телеграм-канале: «Мама будущего военврача. 
Говорит, не могла оставаться в стороне, да и было желание 
посмотреть – какая работа ждёт сына – студента Военно-
медицинской академии».

Женщина 14 лет проработала в роддоме, а теперь – опе-
рационная медсестра фронтового госпиталя. Елена пере-
дала привет своим землякам и всем жителям Ленобласти.

Губернатор в свою очередь поблагодарил кудровчанку 
за труд.

– Скорейшего возвращения. Только удачных операций. 
С благодарностью и уважением, – написал он.

Александр Юрьевич также отметил, из 47-го региона в 
зону спецоперации направлены расходники и медицинское 
оборудование.

Татьяна ЯМУЛИНА

О СТОЙКОСТИ И МУЖЕСТВЕ –  
ИЗ УСТ НЕСЛОМЛЕННЫХ

В Янино-1 молодёжь Заневского поселения встретилась с местными жительницами, 
прошедшими в детстве через ужасы концлагерей.

Юноши и девушки собрались в культурно-досуговом цен-
тре, чтобы послушать воспоминания Людмилы Симаковой и 
Валентины Сёминой о военном времени и больше узнать об 
испытаниях, которые выпали на долю соотечественников.

Валентина Владимировна с родными попала в заключе-
ние в Петрозаводске. После захвата города финские ок-
купационные власти стали выгонять мирное население из 
домов в деревянные бараки, где в тесных холодных комнатах 
размещали сразу по несколько семей. К тяжёлому труду 
привлекали не только взрослых, но и детей от семи лет. В 
условиях скудного питания, антисанитарии и изнурительной 
работы многие не выживали. Точное число жертв остаётся 
неизвестным, ведь враг даже не вёл учёт погибших. 

Людмила Петровна оказалась в плену совсем малень-
ким ребёнком и то время помнит в основном по рассказам 

мамы, вместе с которой из родной 
Псковской области её угнали в товар-
ном поезде на хутор в Латвию, где они 
находились в статусе батраков, фак-
тически – рабской силы. 

Ребята с большим вниманием от-
неслись к рассказу ветеранов. Они 
подключились к диалогу, задали во-
просы и поделились историями своих 
родственников – очевидцев Великой 
Отечественной. 

Трудно представить, с какими не-
человеческими тяготами столкнулись 
наши земляки и миллионы девочек и 
мальчиков, чья судьба нисколько не 
волновала жестоких фашистских пре-
ступников. И всё же многим малолет-
ним узникам удалось встретить Побе-
ду. Повзрослев, эти люди участвовали 
в восстановлении страны, а сегодня 
передают новому поколению память о 
подвиге советского народа, заплатив-
шего неизмеримую цену за спокой-
ную и безопасную жизнь потомков. 

Благодарим наших старожилов за бережное хранение 
традиций и готовность говорить на сложные темы ради про-
свещения молодёжи, а также поздравляем Людмилу Сима-
кову с недавним 85-летием! После войны она закончила 
семь классов и в 1954 году перебралась в Янино. Здесь 
создала семью и нашла работу в военной части: сначала 
устроилась телефонисткой, а затем трудилась на складе 
до самой пенсии. 

Несмотря на то, что сейчас именинница живёт одна, со 
всеми домашними делами хорошо справляется, а гостей 
всегда встречает доброй улыбкой. В солидную дату юбиляра 
чествовала руководитель совета ветеранов Заневского по-
селения и местный депутат Анна Кирсанова.

Михаил КАМНЕВ

ФУНДАМЕНТ НОВОГО ЖИЗНЕННОГО 
ЭТАПА

Сертификат на бесплатный земельный участок в Новосергиевке получил от муниципа-
литета участник боевых действий в Чечне кудровчанин Сергей Фёдоров. 

Подполковник в отставке, сотрудник ОМОН посвятил служ-
бе 24 года, на его счету есть несколько командировок на 
Северный Кавказ. Мужчина записался в очередь за наделом 
в конце 2017 года, вскоре после того, как местные парла-
ментарии утвердили соответствующую меру поддержки на 
территории МО. И вот после недавно прошедшего заседа-
ния совета депутатов глава поселения Вячеслав Кондратьев 
передал документы ветерану и его жене Елене Кимовне. 

– Участок очень удачно расположен, мы сможем быстро 
и удобно до него добираться, – поделился Сергей Алексан-
дрович. – Уже решили, что будем строить дом, чтобы в даль-
нейшем туда переехать. Долго ждали, поэтому особенно 
рады, что этот момент настал. 

Работа по выделению территорий льготным категориям 
граждан продолжается: помимо Фёдоровых, за первый 

квартал 2025 года правоустанавливающие бумаги выдали 
ещё четырём семьям. Кроме того, завершается оформле-
ние наделов для двух следующих очередников. Напомним, 
что за весь 2024-й сформировано 17 бесплатных земель. 

– Юристы администрации чётко и планомерно возвра-
щают на баланс муниципалитета так называемые летающие 
паи, прирост происходит также из-за постоянной работы по 
ликвидации самозахватов, – написал в своём блоге руково-
дитель МО Вячеслав Кондратьев. – Это значит, что мы ещё 
не раз порадуем наших героев и многодетных родителей 
хорошими новостями. 

Я уверен, что для них это будет настоящим праздником, 
новой страницей в жизни.

Павел ЯКОВЛЕВ

СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ
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НА ДЕПУТАТСКОМ КОНТРОЛЕ

О ГЛАВНОМ В НОВОЙ РЕДАКЦИИ 
БЮДЖЕТА ПОСЕЛЕНИЯ

Совет депутатов утвердил поправки в основной финансовый документ МО на 2025-й  
и плановый период 2026–2027 годов. Изменения коснулись сфер благоустройства, 
ЖКХ, культуры и других.

На 3,47 миллиона рублей увеличе-
ны расходы на развитие физической 
культуры и спорта. Деньги направле-
ны на обновление резиновой крошки 
на футбольном поле стадиона ЦФКиС 
«Заневский» в Янино-1. Кроме того, в 
связи с изменением сроков строи-
тельства нового физкультурно-оздо-
ровительного комплекса и дома куль-
туры в городском посёлке ассигнова-
ния на оплату техприсоединения объ-
ектов перенесены на 2026-й и 2027-й.

Дополнительные средства предус-
мотрены для обеспечения безопас-
ности участников акции «Бессмерт-
ный полк», а также подготовку схемы 
перекрытия дорог во время шествия, 
которое пройдёт впервые за несколь-
ко лет.

В новой редакции учтён также меж-
бюджетный трансферт Всеволожско-
го района в размере 672 000 рублей, 
выделенный на мероприятия по ликви-
дации несанкционированных свалок 
на территории МО.

Актуализирован и перечень бюд-
жетных инвестиций. Выделено финан-
сирование на приобретение сцены 
для амфитеатра в кудровском парке 
«Оккервиль».

Михаил КАМНЕВ

КИЛОМЕТРЫ 
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ –  
ПОД ОПЕКУ МО

Ещё ряд сетей наружного освещения в 
Кудрово общей протяжённостью 2614 мет- 
ров поступит на баланс муниципалитета.

Объекты передаст ООО «Альянс» по договору дарения. 
В конце марта представители администрации Заневского 
поселения, застройщика и обслуживающей организации 
провели обследование сооружений. Инспекция замечаний 
не выявила.  

На минувшем заседании совета депутатов местные пар-
ламентарии одобрили принятие в казну коммуникаций, рас-
положенных по следующим адресам:

– Австрийская, дом 4, корпуса 1 и 2;
– Венская, 3;
– Венская, 5;
– участок улицы Венской от пересечения с Центральной 

до Европейского проспекта.  
После завершения всех необходимых процедур обслужи-

вать эти сети будет наш муниципалитет.

Екатерина ФОКЕЕВА

ДОРОГИ,  
КВАДРОЦИКЛЫ И ДК

Жители задали насущные вопросы депу-
тату Евгению Перову.

Приём граждан парламентарий провёл в Суоранде. 
На встречу пришли 15 человек, многие из них – соседи,  
столкнувшиеся с общими проблемами.

Большинство выразило обеспокоенность по поводу без-
опасности на дорогах. За последние несколько лет выпол-
нено масштабное асфальтирование деревенских улиц. 
Только в прошлом году обновили покрытие на Пундоловской, 
Ржавского, Школьной и Нагорной. Автомобили стали ездить 
быстрее, появилась потребность в установке ИДН.

– При скоростном ограничении в 20 км/ч в жилой зоне 
находятся водители, которые пренебрегают ПДД и подвер-
гают опасности себя и окружающих, – согласился Евгений 
Васильевич. – Также из-за ремонта Колтушского шоссе по-
явился транзитный поток грузового транспорта. Я уже об-
ратился в отдел по дорожному хозяйству и благоустройству 
администрации Заневского поселения. Обещали провести 
объезд территории и разместить элементы принудительного 
снижения скорости в наиболее востребованных местах.

Следующая тема вызвала разногласия. Присутствующие 
рассказали, что на холмах Колтушской возвышенности ре-
гулярно ездят квадроциклы. Люди опасаются, что грубые 
колёса мотовездехода разрушают уникальный почвенный 
покров. Однако были и те, кто высказался за экстремальное 
увлечение.

– Совет депутатов направит запрос экологам. Зададим 
вопросы, можно ли квадроциклам ездить по камовым хол-
мам, вредят ли они особо охраняемым природным террито-
риям, – сказал народный избранник.

Несанкционированные свалки – ещё одна боль деревень. 
По словам граждан, нарушители сбрасывают строительный 
мусор с грузового транспорта в ненадлежащих местах. Люди 
просят решить проблему при помощи камер видеофикса-
ции.

– Чтобы привлечь к ответственности водителей, необходи-
мо, чтобы камера зафиксировала факт нарушения, лицо 
водителя и номера автомобиля, – отметил Евгений Перов.

Другие обращения касались работы муниципального до-
ма культуры в Суоранде. Жители хотят больше активностей 
и кружков.

– ДК только развивается, это закономерный процесс. Уч-
реждение открылось всего год назад, идёт формирование 
коллектива и направлений работы, – прокомментировал пар-
ламентарий.

Кстати, недавно в досуговом центре открылись новые сек-
ции для жителей: группа здоровья от 50 лет и старше, гим-
настика для молодых мам, танцы для женщин, хореография 
для детей от семи лет, спортивные занятия «Быстрее, выше, 
сильнее» для ребят от 10 лет.

Все вопросы депутат передаст в администрацию и возь-
мёт на личный контроль.

 
Маргарита МОРОЗЮК

О НЕРАВНОДУШИИ К МАЛОЙ РОДИНЕ
В начале апреля глава Заневского поселения Вячеслав Кондратьев провёл личный 

приём граждан. На встрече удалось обсудить вопросы благоустройства, озелене-
ния и транспортной доступности в молодом городе. Подробностями руководитель 
поделился в своем блоге:  

– Обратился Александр Григорьевич Шерстюк. С жи-
телем Кудрово обговорили несколько тем. Во-первых, от 
лица своих соседей Александр Григорьевич попросил 
перед Пасхой организовать субботник на территории, 
прилегающей к храму Иоанна Богослова. Мы обяза-
тельно включим этот участок в план-график уборок, без 
внимания его не оставим. И, конечно, будем очень рады 
видеть кудровчан на мероприятии.

Дальше, не отходя от темы, обсудили состояние 
территорий на кольце Пражской-Европейского. Здесь 
есть частные участки, и их владельцы, видимо, не жа-
луют чистоту и порядок. Дал поручение администрации 
провести рейд, проверить соблюдение правил благо-
устройства и санитарного содержания и применить к 
собственникам соответствующие меры воздействия.

Александр Григорьевич также рассказал, что с за-
крытием «Семейного доктора» жителям ближайших 

домов пришлось прикрепиться к поликлинике на Ленин-
градской, в связи с чем люди просят скорректировать 
маршрут движения муниципального автобуса № 664 так, 
чтобы он подъезжал как можно ближе к медучреждению. 
По этому вопросу также направил распоряжение. Спе-
циалисты проанализируют все возможные варианты из-
менения движения транспорта.

Наконец, Александр Григорьевич изъявил желание 
помочь с восстановлением деревьев, которые в 2022 
году высаживали участники мотоклуба «Ночные волки» 
в память о героях Великой Отечественной войны. Такие 
инициативы очень приветствуются. Обдумаем, найдём 
оптимальный вариант. Возможно, отдадим эти посадки 
в ведение совета ветеранов города Кудрово, в котором 
состоит Александр Григорьевич. Будет очень символич-
но, если ухаживать за аллеей станет такая обществен-
ная организация.

 НА ПРИЕМЕ У ГЛАВЫ 



ГАЗЕТА ЗАНЕВСКОГО ГОРОДСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ 7

СОБЫТИЯ
18 апреля 2025 № 13 (726)

«ЗВ» – В ЧЕМПИОНАХ 
ЛОКАЛЬНЫХ СМИ

В стенах Дома журналистов состоялся юбилейный, X Фестиваль 
малой прессы. Для «Заневского вестника» событие, где ежегодно 
представители сферы делятся успешными практиками и получают 
оценку профессионального сообщества, стало вторым.

На конкурс было подано 140 материалов, 
15 из которых удостоились высокой отметки 
жюри. В комиссию вошли сотрудники Выс-
шей школы журналистики и массовых ком-
муникаций СПбГУ, являющейся основным 
организатором, специалисты комитетов по 
печати Санкт-Петербурга и 47-го региона, 
выступающие партнёрами мероприятия, а 
также эксперты общественных организаций 
и работники СМИ. Заявки принимались по 
пяти номинациям. Наше издание удостои-
лось награды в категории, приуроченной к 
Году защитника Отечества.

Бронзовый диплом главному редактору 
«Заневского вестника» Екатерине Фокеевой 
вручил председатель Комитета по печати  
Ленобласти Тимур Зайнуллин. Он подчер-
кнул, что перед судейской коллегией стоял 
непростой выбор: «Наши сегодняшние по-

бедители очень сильные, разрыв от 3-го до 
1-го места составляет примерно полтора 
балла, от 2-го до 1-го – где-то полбалла».

Прочитать материал «ЗВ», посвящён-
ный герою нашего времени Илье Ко-
калову, который покоится на Аллее Па-
мяти в Суоранде, можно в номере от  
2 февраля 2024 года.

Серебряными призёрами в этой же но-
минации стали журналисты «Красной звез-
ды» Приозерского района, а победителя- 
ми – представители «Гатчинской правды».

В прошлом году «Заневский вестник» за-
брал две награды фестиваля, став вторым 
и третьим в категориях «Память истории: от 
прошлого к будущему» и «Путеводитель по 
региону».

Кира АЛЕКСАНДРОВА

ЖИТЬ ДО ПРАВНУКОВ И ДАЛЬШЕ
Администрация поселения поздравила жительниц Заневского 

поселения с почётными юбилеями.

Тамара Кузьмичева приехала в Кудрово из Забайкалья 15 лет назад. Она родилась в 
Чите в 1940-м. Когда началась Великая Отечественная, малышке исполнился всего годик.

По образованию Тамара Алексеевна – психолог и педагог. На своей родине более 40 
лет проработала в детском саду. Была и воспитателем, и методистом, и профоргом. Даже 
на пенсии женщина продолжила отдавать себя любимому делу. Но просветительство – не 
единственная её страсть. Когда-то именинница пела в хоре, и это занятие приходилось ей 
по душе.

Сейчас 85-летний ветеран труда живёт в молодом городе вместе с дочерью, которая 
во всём помогает маме. А внучка пошла по стопам бабушки – учится на преподавателя 
начальных классов. Родные надеются, что та станет передавать знания подрастающему 
поколению именно в Заневском поселении.

Ещё одна именинница из 
Кудрово – Валентина Козлова –  
рассказала, что родилась в 
посёлке Первомайский Ки-
ровской области. Через год 
семье пришлось столкнуться 
со страшным: грянула Великая 
Отечественная.

– Как началась война, папа 
привёз нас к деду. Мне было 
полтора, когда я видела отца 
в последний раз, и потому со-
всем его не помню, – объясни-
ла женщина. – За свою жизнь 
так больше и не назвала никого 
папой.

Большую часть своей трудо-
вой деятельности наша героиня 
посвятила ремонту железных 
дорог.

– С ломиком работала, шпа-
лы меняла. Много, конечно, же-
леза таскали, – поведала собе-
седница.

С мужем Валентина Алексе-
евна работала вместе.

– Он был у меня такой работящий. Зимой всегда раздевался, когда забивал костыли 
под рельсы. Там и оставил своё здоровье, – рассказала она. – Ушёл он рано, в 61 год, от 
болезни, которую подхватил на железной дороге.

Но кудровчанка никогда не оставалась одна, несмотря на раннюю потерю супруга. 
У 85-летней Валентины Алексеевны есть самое ценное в жизни богатство – большая се-
мья: двое детей, трое внуков, а сейчас она ещё и самая счастливая прабабушка с пятью  
правнуками.

Круглую дату недавно отметила также Валентина Щерба из административного центра. 
Ей исполнилось 80.

Как рассказала Валентина Сер-
геевна, сама она смоленская, но 
всю жизнь прожила в Янино-1. Ра-
ботала в воинской части: и маля-
ром – красила военную технику, и 
бухгалтером, и складским работ-
ником. Муж, как и большинство 
местных старожилов, трудился в 
совхозе «Выборгский». У четы ро-
дилась дочь Елена, подарившая в 
своё время им внучку Наташу. Ну 
а сейчас именинница по праву и 
с гордостью носит звание праба-
бушки.

В праздник у Тамары Кузьмиче-
вой, Валентины Козловой и Вален-
тины Щербы побывали предста-
вители администрации МО. Гости 
подарили женщинам цветы и пере-
дали тёплые слова от руководства 
Заневского поселения.

«ЗВ» присоединяется к поздрав-
лениям и желает крепкого здоро-
вья, долголетия и чтобы близкие 
всегда были рядом!

Елена ГОЛОВАНОВА
Татьяна ЯМУЛИНАВалентина Сергеевна Щерба

Тамара Алексеевна Кузьмичева

Валентина Алексеевна Козлова

ЯРКО, МАСШТАБНО И АКТИВНО
В Кудрово отметили день рождения семейного клуба «Свои», 

который уже два года работает на базе местного дома культуры 
при поддержке администрации Заневского городского поселения.

Программа праздника была насыщен-
ной и динамичной. Гости поиграли в се-
мейный квиз, поучаствовали сразу в двух 
творческих мастер-классах, а также по-
смотрели выступления, подготовленные 
участниками сообщества. Были и смешные 
сценки-минутки о радостях материнства, и 
вокальные номера воспитанников, и вкус-
ные угощения. В завершение праздника по-
казали мыльное шоу, а большой чебураш-
ка подарил по шарику-апельсину каждому 
пришедшему на мероприятие. Домашняя и 
очень тёплая атмосфера не оставила нико-
го равнодушным.

Напомним, в апреле 2023-го состоялась 
первая встреча представителей форми-
рования, уже в ноябре «Свои» завоевали 
звание «Прорыв года» в конкурсе среди 
семейных сообществ Ленинградской обла-
сти, а в прошлом году выиграли в номинации 
«Лучший семейный клуб года».

Присоединяемся к поздравлениям и же-
лаем, чтобы новый творческий сезон стал 
плодотворным, насыщенным и богатым на 
события. Процветания и новых интересных 
мероприятий!

Варвара КУРИЛОВА
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федеральному округу.

ГАЗЕТА ЗАНЕВСКОГО ГОРОДСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ

Для вас работает официальный сайт Заневского по-
селения. На главной странице расположена новостная 
лента, где представлена информация об общественных, 
культурных и спортивных событиях, а также о деятельности 
органов местного самоуправления:

Фоторепортажи с мероприятий Заневского поселения 
размещены в разделе «Фотоальбомы» на странице в со-
циальной сети «ВКонтакте»:

Уважаемые жители!

ДВИЖЕНИЕ – ЖИЗНЬ, ОСОБЕННО В 85
Так считает Клавдия Струк из Янино-1. Недавно ей исполнилось 85 лет, но после беседы 

с нашей землячкой кажется, что кто-то просто перепутал в паспорте цифры…

Клавдия Алексеевна рассказывает о молодости как о 
тяжёлом времени. Оно и понятно: детство выпало на во-
енные и послевоенные годы.

Родилась героиня этих строк в Калининской области (ны-
не Тверская). А в Янино-1 переехала, когда ей исполнилось 
семь. Как и многие в те годы, семья девочки жила в бара-
ках, что, прямо скажем, далеко от комфортных условий 
наших дней. Потому планы, конечно, были грандиозные.

В 17 лет Клавдия вышла замуж, молодым выдали земель-
ный участок под строительство. И тут всё завертелось.

Через пару лет у четы родилась дочка, а позже, благо-
даря уговорам супруга, – сын.

Чтобы вырастить детей в достойных условиях, пришлось 
«пахать без разгибу». Но Клавдия Алексеевна тяжёлого 
труда не чуралась. Работала и в совхозе, и на «Электро-
пульте». В общей сложности она отдала 30 лет опасному 
труду на прессах в горячем цехе на Ленинградском элек-
тротехническом заводе.

– Тогда все строились, жить приходилось тяжело. Конеч-
но, в деньгах нуждались, а платили там хорошо, – вспоми-
нает собеседница.

На вопрос, общается ли она с кем-нибудь из бывших 
коллег по цеху, именинница с грустью ответила: «Никого 
из них уж и нет, все на кладбище…»

Любимого мужа Клавдия Алексеевна потеряла рано, в 
свои 50 лет. Супругу же было 57.

Но жизненных сил наша землячка не растеряла, несмо-
тря на все испытания, которые ей уготовила судьба.

Сейчас Клавдия Струк – бабушка и дважды прабабуш-
ка. Семья у юбиляра большая и часто встречается вместе. 
На участке есть свой огород и, благо, целая команда по-
мощников.

Женщина признаётся, что здоровье с возрастом стало 
уже не богатырское, но активный образ жизни она под-
держивает постоянно. Каждое утро – зарядка и регуляр-
ные прогулки на улице.

Так что энергии хватает на всё и на всех: и поздрав-
ления от гостей из администрации и депкорпуса Занев-
ского поселения радушно принять и юбилей с размахом 
встретить. Уже этим же вечером вся семья собралась за 
общим столом и разделила большую радость: бабушке – 
85.

А «ЗВ» присоединяется к тёплым словам и желает име-
ниннице оставаться такой же жизнелюбивой, общительной 
и сильной. Будьте здоровы и счастливы, Клавдия Алексе-
евна!

Татьяна ЯМУЛИНА


